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Lleva seis concejos y,
pese al difícil panorama que
enfrenta como municipio,
dice estar «contenta por te-
ner este gran y hermoso de-
safío».

Al asumir la alcaldía de
La Higuera, Uberlina Aquea
tenía la certeza de que se
encontraría con muchas di-
ficultades, «pero era peor de
lo que esperábamos. Sin em-
bargo, estamos dispuestos a
trabajar para rápidamente -
ojalá- subsanar algunas co-
sitas».

Por lo pronto, tomó la
determinación, junto a su
equipo jurídico, de presen-
tar una querella contra el
exalcalde Yerko Galleguillos
y quien resulte responsable
por los presuntos delitos de
falsificación de instrumentos
mercantiles, uso malicioso de
documentos falsos, estafa y
asociación ilícita.

Asume que lo que más
dificulta es llegar a un muni-
cipio «donde todos los me-
canismos de control de or-
den no existían, e ir contra
de esa cultura ha sido com-
plejo. Pero quiero destacar
la colaboración del concejo
para trabajar, independiente
de nuestras diferencias».

Agrega que han hereda-
do solo temas judiciales,
como las investigaciones de
Contraloría, «que todavía no
han dado una resolución
exacta. Por eso nos reuni-
mos con el contralor regio-
nal y la contralora de la Re-
pública, a quienes les solici-
tamos más celeridad».

Una data del año 2022
con respecto al permiso de
circulaciones, da 5 mil folios
perdidos, no hallados, «es
decir, están con el timbre
municipal, se otorgaron pero
esos dineros no ingresaron

Las obras de conservación de la Es-
cuela Juan Pablo II de Coquimbo, depen-
diente del Servicio Local de Educación Pú-
blica Puerto Cordillera, poco a poco se
van materializando.

La obra, por $1.171 millones, presen-
ta un 60% de avance, pudiéndose perci-
bir los cambios en aulas, pasillos, servi-
cios higiénicos, patios, techumbres, lumi-

Escuela Juan Pablo II de
Coquimbo presenta 60% de
avance en obras de mejoramiento

naria y otros.
El establecimiento educacional, del sec-

tor Parte Alta de la ciudad puerto, contará
con mejoras en sus espacios, que permiti-
rán desarrollar de mejor manera los proce-
sos pedagógicos de los estudiantes, así
como espacios adecuados para el buen de-
sarrollo pedagógico de docentes y asisten-
tes de la educación.

Alcaldesa va con todo contra
presuntos responsables de

millonario fraude a municipio
Jefa comunal de La Higuera, Uberlinda Aquea, interpuso una
querella contra el exalcalde Yerko Galleguillos, «pues nuestra
infraestructura comunitaria prácticamente está en el suelo».

a las arcas municipales, así
que estamos esperando la
resolución de la Contraloría,
que también entregó los an-
tecedentes a la Fiscalía».

En cuanto al tema de
factoring, que son a lo me-
nos 20 facturas de distintos
proveedores, «para nosotros,
entender facturas falsas, fac-
turas duplicadas de bienes
que no se recibieron y los
otros servicios que no se hi-
cieron, que suman más de
1.400 millones de pesos, y

que hoy con las costas e in-
tereses, deben estar cerca
de los 2 mil millones. Esto se
habría hecho en los últimos
cuatro años y no es lo que lo
digamos nosotros, sino el in-
forme de Contraloría».

EN EL SUELO

Incluso, el mismo día
que se presentó la querella,
un receptor judicial, junto con
Carabineros, se presentó en
el edificio consistorial y pro-

cedió a la notificación de
embargo de bienes esencia-
les para el funcionamiento de
la municipalidad. Esta acción
judicial responde al no pago
de facturas falsas emitidas
por Agrocomercial Ibiza SpA
y cedidas al factoring Banpro
S.A por un monto cercano a
los 117 millones.

«¿Qué buscamos? Res-
ponsables. Hay faltas de ac-
ción y de omisión. Y aún está
el temor de seguir encontran-
do cosas. Nuestra infraes-

tructura comunitaria prácti-
camente está en el suelo».

Aquea no oculta su in-
dignación y cree que «esto
no es solo un caso de mala
administración; aquí hubo
dolo, engaño y una clara in-
tención de defraudar al mu-
nicipio y a los vecinos de
La Higuera».

Para ella, los últimos
cuatro años de administra-
ción fueron «perdidos y no
se hizo nada. Como que fal-
tó ponerle candado a la
cosa… Estamos súper ex-
pectantes y siempre veo el
lado positivo, así que quie-
ro destacar las bondades
que tiene mi comuna, que
son muchas, y la más gran-
de, que es nuestro patrimo-
nio y más importante, la
gente, que ha sido muy re-
siliente y resistente porque
llevamos años de abandono
del Estado».

¿Cuánto tiempo va a
demorar en sanear el mu-
nicipio?

 «Un par de años. Me
he reunido en más de una
oportunidad con el alcalde
Ali Manouchehri, que me ha
prestado toda su colabora-
ción, porque también, re-
cordemos, recibió un mu-
nicipio con mucha dificul-
tad y se ha puesto a dispo-
sición de trabajar con mi
equipo. Pero con harto in-
genio, participación y cola-
boración de la comunidad,
esperemos que sea en me-
nos tiempo».

¿Cree que el exalcal-
de debería dar explicacio-
nes por todo lo que ha
ocurrido en La Higuera?

«Totalmente, puesto
que es el responsable de
todo lo que pasó».
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